
CEPA每年有補充
盼增「帶路」合作
行政長官林鄭月娥昨在北京與商務部

部長鍾山會面，並感謝商務部自2003
年起與香港簽訂CEPA協議以來，每年
都有很重要的補充協議，令香港經濟進
一步發展，又希望雙方在「一帶一路」
建設、CEPA及參與國際和區域經濟合
作等方面進一步加強合作。
鍾山在會面中說，習近平主席早前赴

港視察，對香港回歸20年來的成就給
予了充分肯定，同時也證明了「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治的決策
非常的正確。
他指，習主席在視察期間對香港的

未來確定方向，將來香港的發展是大
有可為，大有希望，並提出要支持香
港在推進「一帶一路」建設等重大發
展戰略中發揮優勢和作用。商務部繼
續加強與特區政府的交流與合作，支
持香港參與和助力「一帶一路」建
設，支持香港參與國際和區域經濟合
作，做好CEPA系列協議落實和擴大
開放工作，為香港業界提供更多的機
遇和更廣闊的市場空間。
林鄭月娥表示，「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治還是一個新生事
物，在落實過程裡面，肯定會有新的問
題、新的情況出現，最重要還是要不忘
初心。維持香港的繁榮穩定，離不開中
央對香港的大力支持。
她感謝商務部，從2003年簽訂CEPA
以來，每年都有補充的協議，支持香港
經濟發展，今年亦有兩份關於投資和經
濟技術發展的補充協議，並希望雙方在
「一帶一路」建設、CEPA及參與國際
和區域經濟合作等方面進一步加強合
作。

■香港文匯報記者 馬靜 北京報道■郭樹清講話。
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下午與國家發展和改革委員會主任何立峰在北京會面，就香港參與國家

「一帶一路」建設的工作交換了意見。雙方同意盡早協商簽署相關合作協

議，並成立聯合工作機制，每年召開會議，加強溝通協商，以及監督協議

的執行。林鄭月娥期望盡快完成合作協議的草擬工作及盡早簽署，進一步

推進香港特區參與「一帶一路」建設。

兩地設機制齊谷「帶路」
會發改委 林鄭望盡快簽合作協議

    彈指一揮間，香港回歸祖國已經二十年。 二十年來的風雨

兼程、榮辱與共，內地與香港早已“你中有我，我中有你”。這

其中，需要銘記的，不僅是今日的榮光，還有昨天的曲折；需要

珍藏的，不僅是時代的印記，還有可以傳承的祖國同心。

    為紀念這永載世界史冊的一個個瞬間，銘記歷史，共望未

來。特推出《香港回歸二十 年》紀念金冊（套裝），內有《香

港回歸二十 年》紀念金冊一本、一代偉人鄧小平紀念金章一枚

和《香港回歸二十 年》玉印一枚。

周

周

周

封印歷史，是為了更好地珍藏、記憶和傳承於未來。讓一

代代兩岸同胞在時代大潮流中不忘初心、砥礪前行。

《香港回歸二十 年》紀念金冊套裝由香港新華集團編輯

出版，香港大公文匯傳媒集團、鄧小平故居陳列館監製，並由

中藝金像科技股份公司出品，深圳大河貞寶文創產業有限公司

發行；並由國家金銀製品品質監督檢驗中心檢測，中國收藏家

協會收藏，並出具權威鑒定證書。

為了製作品質極佳的紀念金冊，中藝金像使用99.9%的足金

相紙（6克黃金才能做成1克黃金相紙），由具有較高動能的金

原子堆積排列而成，其金層的結構緻密，外觀平整，均勻，光

亮，具有強度高，韌勁足，不變色，防潮防蛀等特性，黃金影

像成品色澤亮麗，畫面流金溢彩，高貴、古典、雅致。在貴重

金屬的印製技術上是前所未有的創新。

《香港回歸二十 年》紀念金冊（套裝）是精美的系列

限量紀念珍藏品，不但擁有優良的品質，精湛的工藝，同

時具有深厚的人文情懷，彌足珍貴，極具歷史價值、藝術

價值、文化價值和收藏價值。
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金色記憶   獻禮香港回歸二十 年周
《香港回歸二十 年》紀念金冊（套裝）珍藏紀念品周

全 球 耀 世 首 發

鄧小平紀念金章

《香港回歸二十 年》紀念金冊周

《香港回歸二十 年》玉印周

權威認證，宜藏宜禮

·全球總經銷：大河貞寶、金利福珠寶集團      ·全球統一零售價：人民幣 38600元    港    幣 39800元

(香港收藏熱線   上午10:00—下午6:30)

00852-94840110 孔先生 

(內地收藏熱線   上午9:00—下午6:00)

400-616-0809

編輯出版：香港新華集團

監        製：香港大公文匯傳媒集團    鄧小平故居陳列館

出        品：中藝金像科技股份有限公司   金利福珠寶集團

發        行：深圳大河貞寶文創產業有限公司

《香港回歸二十 年》紀念金冊由中國著名書法家範曾題寫

書名，內文為48頁金紙，材質均為足金999， 用了中藝金像黃金

納米影像獨家專利打造而成，將香港回歸祖國二十 年所發生的大

事，再現於特製黃金材質之上，為成功落實“一國兩制”作了重要

見證，收藏價值彌足珍貴。
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《香港回歸二十 年》玉印，材質選取優質白玉，章底為：

香港回歸二十 年，由中國書法家協會理事、隸書專業委員會副

主任、中國軍事博物館書畫研究院副院長張繼設計印稿，由篆刻

大師精心刻制。
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一代偉人鄧小平紀念金章，由鄧小平故居陳列館

授權製作，選取銀行足金金錠（AU999），重量為

20克。金章製作工藝精美，肖像部分使用貴金屬八色

彩印專利技術印製，讓偉人風貌栩栩如生、極具藝術

感染力。

范

特區行政長官林鄭月娥昨日早上到訪中
國銀監會，與銀監會主席郭樹清會面。她
提到要把握國家發展帶給香港的機遇，無
論是「一帶一路」或粵港澳大灣區項目
上，都希望國家監管機構繼續與香港金管
局合作，以鞏固和提升本港金融業。

晤周小川郭樹清姜洋陳文輝
林鄭月娥昨與中國人民銀行行長周小
川、中國銀行業監督管理委員會主席郭
樹清、中國證券監督管理委員會副主席
姜洋，以及中國保險監督管理委員會副

主席陳文輝會面，並感謝中央對香港金
融業發展的全力支持，及分享了香港在
綠色金融、金融科技和培訓金融人才方
面的遠景。
林鄭月娥與周小川會面時，就香港發展

離岸人民幣業務、參與國家「一帶一路」
建設，以及加強內地與香港金融合作等共
同關心的問題交換了意見。
在與郭樹清會面時，林鄭月娥表示，她
在政府工作37年，卻從未管過金融事務，
此前聽到特首與財政司率團赴京拜會「一
行三會」時都「很羨慕」，又指是次訪京

能與國家「一行三會」領導見面對自己開
展工作非常重要。
她指出，雖然香港金融業已經有很好的
底子，但無論是來自國際還是亞洲區域的
競爭都很強，希望能夠掌握國家發展給香
港帶來的機遇，無論「一帶一路」，還是
在大灣區方面，都希望國家監管機構繼續
與香港金融管理局合作，並給予支持。
郭樹清在會面中則向林鄭月娥介紹了

中國銀監會承擔的職責和銀行業的發展
情況。

■香港文匯報記者 馬靜 北京報道

訪「一行三會」冀攜手提升港金融業

林鄭月娥在與何立峰會面時表示，「一
帶一路」建設為香港未來經濟發展提

供新動力。為進一步推進香港特區參與
「一帶一路」建設，充分發揮香港在「一
國」和「兩制」下的獨特優勢，為國家作
出貢獻的同時，把握好建設所帶來的機
遇，進一步推動香港自身的發展，特區政
府將與國家發改委協商簽署協議，作為雙
方合作的方針和藍本。
她續說，香港具備區位、先發、服務專
業化和人文等獨特優勢，建立有效的機制
和平台，可讓香港的企業和人才充分參與
「一帶一路」建設，享受實質成果。通過

深化與內地在建設下的合作，培育香港經
濟發展的新增長點，可鞏固和進一步提升
香港作為國際金融、貿易、航運中心等的
地位，同時讓本港先進的專業服務人才發
揮他們專長。

協議將以港優勢為本
據悉，協議將會以香港的優勢為本，訂
定重點的合作領域，以期更好發揮香港所
長，並特別在集資融資合作、項目參與、
經貿交流，以及專業、公共行政及基礎設
施服務，以至民心相通等領域提出具體合
作建議。

林鄭月娥又表示，雙方同意成立聯合工
作機制，每年召開會議，以加強溝通協
商，並監督協議的執行。香港會以商務及
經濟發展局為協調香港特區政府「一帶一
路」工作的政策局，並期望盡快完成合作
協議的草擬工作，以及盡早簽署。
林鄭月娥還在會面中表示，此前曾以政

務司司長身份到訪國家發改委，商議前海
開發區等事宜，往後可能要多到發改委，
商討由發改委牽頭的「一帶一路」及粵港
澳大灣區項目，又感謝何立峰7月1日到香

港簽署有關大灣區合作的框架協議。
關於大灣區的相關發展計劃，她指

出，特區政府已經看到，且很快會將意
見反饋發改委，希望盡快推展大灣區的
相關工作。
林鄭月娥又指，她最近訪問兩個東盟國

家，發現這些參與「一帶一路」的國家都
非常積極，希望能與香港有更多合作機
會。她相信特區政府在國家兩個大舉措
下，會有無限發展機遇，香港問責官員及
公務員亦會努力抓住機會。

■■林鄭月娥拜會國家發改委林鄭月娥拜會國家發改委。。

■■林鄭月娥與鍾山會面林鄭月娥與鍾山會面。。


